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-- En Santiago de Chile, a diecisiete dias de l  mes de agos- 
to de mil novecientos setenta y siete, siendo las 16.30 horas, se 
reúne en ~ e s i d n  Secreta Legislativa l a  H. Junta de Gobierno, presi- 

dida por el sefior Comandante en Jefe del ~ j é r c i t o ,  General Augusto 

Pinochet Ugarte, e integrada por e l  seflor Comandante en Jefe de la 
Armada, Almfrante ~ o s 6  Torlbio Merino Castro; por el seflor Comandan- 
te en Jefe de la Fuerza Adrea, General Gustavo Leigh ~uzmán, y por 
e l  señor General Director de Carabineros, General cdsar Mendoza Du- 
rdn, para tratar los asuntos que se seRa1a.n a continuacibn. 

- Asisten, en el orden en que se analizan las materias de 
su competencia, los  sefiores: General de ~ivisión cesar Benavides E s -  

cobar; Sergio de Castro Spikula, Ministro de Hacienda; Pablo Baraona 
urzda, Ministro de ~conomfa, Fomento y Reconstrucción; General de 
~ i v i s f ó n  Herman Brady Roche, Mfnistro de Defensa Nacional; Hugo ~ e 6 n  
Puelma, Ministro de Obras ~bblicas; Edmundo Ruiz Undurraga, Ministro 
de la  Vivienda y Urbanismo; General de Brigada Sergio Covarrubias 
Sanhueza, Ministro Jefe d e l  Estado Mayor Presidencial; General de 
Brigada Patricio Torres Rojas, Ministro Jefe del COAJ; Comandante 
de Grupo Enrique Montero Marx, Subsecretario de l  fnterior; capitán 
de ~avfo Pedro Larrondo Jara, Subsecretaxio de Hacienda; Coronel 
Fernando Lyon Salcedo, Jefe de l a  Subjefatura Legislativa del COAJ; 
capitán de ~ a v f o  Mario Duvauchelle ~odrlguez, Secretario de Legisla- 
cibn, y los Asesores Jurfdicós de los sefiores Miembros de la H, Jun- 
ta de Gobierna: Coronel de ~ j k c i t o  Carlos Mackenney Vandorsee; Ca- 
p i t d n  de Fragata Hernando Morales Rfos; Coronel de ~viaci6n Julio 
Tapia Falk, y ~ a p i t h  de Carabimeros Harry Grunewalt 

WTERiAS LEGISLATIVAS 

A .- TABLA EXTRAORDIMARIA d 
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1.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE ESTABLECE UtB SORTEO ANUAL DE LA POLLA 

CHILENA DE BENEFICENCIA A FAVOR DE LAS RJSTITUCIONES QUE INDICA 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION expone que esta inicia- 
tiva se mai i z6  desde o t r a  ángulo en l a  ~esidn ~ e g i s l a t i v a  d e l  6 

de jul io de este afio, E n  esa oportunidad, l a  H. Junta no se pronun- 
cib acerca de l o s  beneficiarios de l o s  sorteos,  sino respecto de 

un problema de fondo que mira a l  Servicio Nacional de Salud en cuan- 
t o  a l a  permanencia de las reuniones de l a s  sociedades c ien t f f i cas  
nacional, y acordd postergar una decisión s o b ~ e  l a  materia hasta 
que en def in i t iva  se dic tara  una ley que f i j-a l a  distribuci6n fi- 
nal de lo s  sorteos. 

Dejando enteramente a un lado l o  r e l a t i vo  a l a  disefbu-  
c i h ,  se presenta ahora una iniciativa que tiene por objeto permi- 
tir un sorteo en beneficio de la ~undaci6n Septiembre, de l a  Socie- 

dad Pro Ayuda de1 N i i i o  Lisiado y de l a  corporacidn de Ayuda de l  N i -  

210 Limitado. Con posterioridad, los  Gabinetes del  Almirante ~ e r i n o  
y de l  General Leigh informaron que se habfa acordado efectuar un 
solo sorteo en e l  resto de l  aso y distribuir el  producto de d l  ea 
los siguientes tkminos: 25% para cada una de l a s  inst i tuciones men- 
cionadas e igual porcentaje para una cuarta: e l  Consejo Nacional 
de Protección de l a  Ancianidad. E l  sorteo ser& sin perjuicio de l o  
dispuesto en l a  ley 13.974, y se elimina a l  comité ~ l f m p i c o  de Chi- 
le como beneficiario del  mismo, en razón de que s i  no s@ produce 
esta eiiminaci6n no puede haber un nuevo sorteo. Y luego, se res- 
t i tuye l a  idea primitiva, adoptada en l a  ~ e s i d n  de l  6 de jul io,  de 

que se estudie un proyecto para racionalizar l a  distribución del 
producto de los  sorteos de l a  Polla Chilena de Beneficencia. En 

t a l  proyecto se determinarían los beneficiarios de los sorteos y 

las  demds normas que tiendan a un adecuado cumplimiento de las fina- 
lidades de l a  Polla. 

En resumen, con el proyecto en estudio se busca solucionar 
los  p~oblemas econdmicos de l a s  cuatro entidades refer idas,  

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, sefiala 
que l a  Sociedad Pro Ayuda de l  Niíio Lisiado, de acuerdo con l a  ley 
11.286, t i ene  tambign otro sorteo, con una participacibn de l  60%. 

E l  seiior MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL explica que l a  Corpo- 
racidn de Ayuda a l  N i f í o  Lisiado es una corporaci6a de derecho pri-  
vado que rea l i za  una gran labor y que tenla una swie de subvencio- 
nes del  extranjero. Esta ins t i tuc idn posee una fdbrfca de 

para los  niiios. Sin embargo, l e  cortaron l a  ayuda europea 
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A rala de l o  anterior, esa corporacidn ests por desapare- 

cer, y su desaparecimlento creassa un gravis%mo problema a tantos 
niflos l is iados que ayuda es ta  entidad. 

Por eso, fuera de l  60% que percibe, habría que agregarle 
este otro 25%, para que pueda seguir desenvolvi&ndose. 

El sefíor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, es partida- 
rio de d is tr ibuir  los fondos del  sorteo de que se trata, en cuatro 
partes, en lugar de las tres propuestas originalmente, 

El sefior SECRETARIO DE LEGISLACION expresa que e l  art$culo 
3Q dispone que dentro del plazo de noventa dias  a contar de l a  pu- 
blicacidn de este decreto ley, el  Ministerio de Hacienda proceder& 
a proponer un proyecto de ley  destinado a racionalizar l a  distri-  
bucidn d e l  producto de los sorteos,  a fijar los beneficiarios de 

los mismos y a estudiar l a s  derads normas tendientes a un adecuado 
cumplimiento de l a  finalidad. Cree que esa es l a  oportunidad para 
implantar lo que se conversá en sesi6n anteior de la Junta. 

El señor GENERAL MEIJDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, manifiesta 

que la ~undacidn Septiembre podrfa quedar incluida en ese proyecto 
genetal en forma def in i t iva ,  y en este proyecto se l a  reemplazarla 
por l a  Corporaci6n de Ayuda a los Nifios en Situacibn Irregular, por 
circunstancias may especiales. 

El señor ALMiRANTE MERIMO, MIEMBRO DE LA JUNTA, refirih- 
dose a l a  eiiminaci6n de l a  ~undacidn Septiembre, expone que 6sta 
no tiene con qu& alimentar a la gente, y por eso se la considera 
en esta iniciativa, que ya tiene mas de un año. 

El sefior MMISTRO DEL USTERIOR seaala que l a  corporaci6n 
de Ayuda a l  Niño Limitado mantiene un verdadero j a r d b  i n f a n t i l  
para nifios lisiados y ,  como se d i j o ,  fabrica prótesis y cumple una 
hermosa labor, pero óltimamente dejd de percibir  l a  ayuda alemana. 
En vista de  e l l o ,  se ests estudfando l a  posibil idad de incorporarla 
a l  régimen de los jardines infant i les .  

El señor MIWISTRO DE DEFENSA NACIONAL expone que el proble- 

ma es que a los niños l i s iados ,  a diferencia de l o s  adultos, deben 
cambidrseles 3as prátes i s  todos los afíos. 

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, dice que pre- 
fericia discutir l a  f6rmula que planteó la secretarfa y, como pro- 
puso el General Mendoza, incluSr a l a  ~undacidn Septiembre en l a  
racionaiizacibn que va a proponer el  Ministerio de Hacienda dentro 
de noventa dfas* Sersa mss rápido e l  procedimiento, 

El seiior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, expone 
que l o  propuesto es asignar un 25% a l a  Fundación Septiembre, a 
los N i A o s  Lisiados, a l  Nifío Limitado y a los Ancia~os. Agrega que 
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esperaba que e l  p ~ d x i m  sorteo se pidiera mas adelante, porque aho- 
r a  quedan amarrados: 50 y 50. 

E l  sefior GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, sostiene que 
es un so lo  sorteo, el que se xnantendria para siempre, 

E l  sefíor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, confirma 
que e s  un solo sorteo este afio, el  cual se verificará en l a  segunda 
semana de noviembre, Con es to  se completan lo s  sorteos,  y s61o ha- 
brla que racionalizar,  

E l  seÍlor MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL expresa que se referi- 
r& a una materia relacionada con l o s  sorteos,  para que se estudie 
cuando se vea en general e l  asunto. 

Dice haber recibido una sol ic i tud  de l  comité Pro Monumento 
a l  General Carrera, que pot. ley t i ene  una colecta páblica una vez 
al  aAo. E l  año pasado, a ras2 de lo s  magros resultados obtenidos en 
algunas de las Insti tuciones,  reunid a los Jefes  de Estado Mayor 
y conversd con e l lo s ,  y l e  dijeron algo en que l e s  encontri5 toda l a  
razón: que l a  gente es reacia  a l a s  colectas ,  que éstas no son m y  

popu$ares. 
Entonces, l a  idea es que ahora que se va a reestructurar  

todo e l  sistema de l a  Polla, tal vez rulo de lo s  sorteos se podrfa 
dejar para monumentos nacionales, considerando tambi&n su manten- 
ción y separación, en lugar de acudir a colectas pbblicas. La auto- 
ridad correspondiente sefialarza las p~ior idades .  

En vista de que el  comitd Asesor estd wabajando en esta 

materia, deja planteado ahora e l  asunto y as$ se ahorra e l  envio 
de un oficio, a fin de que se sirva considerar: la idea apues ta .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JüiüTA, expresa 
su conformidad. 

Con relación a l  proyecto en debate, subraya que preve que 
en e l  plazo de 90 d ias  Hacienda proponga un proyecto de ley dest i -  
nado a racionalizar l a  distribución d e l  producto de los  sorteos de 

fa  Polla. 
-- Se aprueba e l  proyecto 

PROPECTO DE DECRETO LEY QUE INTRODUCE MODIFICACIONES A LA LEY 

GENERAL DE SERVICIOS ELECTRICOS 

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION explica que es ta  i n i -  
ciativa modifica e l  régimen de f i j ac ión  de tarifas de las empre- 

sas eléc t r icas  a que se refiere e l  artfculo 6Q de la Ley General 

de Servicios ~ l ~ c t r i c o s ,  
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El sefior MINISTRO DE HACIENDA observa que este proyecto se 

elabor6 en ~conomla,  por l o  cual estima que e l  Ministro d e l  tamo de- 
biera estar presente. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACION señala que l a s  modifica- 
ciones se persiguen fundamentalmente seis objet ivos  por pa r t e  de In- 
terior y ~conomia: 

Primero, es tablecer  un sistema que permita a l a  Comisidn de 
Tarifas  creada por e l  cuerpo l e g a l  citado, fijar tarifas que se 

ajusten mds a l a  rea l idad  de l o s  ac t ivos  inmovilizados de producción 
de energia. 

Segundo, cambiar la composicidn de la Comisión de Tar i fas ,  
para dar mayor representat ividad a l  Ejecutivo. Actualmente dicha 
~omis idn  e s t á  formada por el Superintendente de Servicios ~ l g c t r i -  
cos, que l a  preside,  un representante de CORFO, un representante  d e l  
I n s t i t u t o  de I n g e n i a o s  de Chile, un r e p ~ e s e n t a n t e  de l a  Confedera- 
cidn de l a  ~coducción  y d e l  Comercio y un miembro de libre elecci6n 
designado por e l  Presidente de l a  ~ e p b b l i c a ,  En e l  proyecto se inten- 
t a  que no integren ese  cuerpo los representantes de l  I n s t i t u t o  de 
ingenieros y de l a  Confederacidn de l a  producción y de1 Comercio, y 

sf l o  haga un representante  de l a  Oficina de planificación Nacional. 
E n  esa forma l a  composfci6n de l a  Comisión de Tar i fas  quedarfa como 
sigue: e l  Superintendente de Servicios ~ l & c t r i c o s  y de Gas, que l a  
presidirfa; un representante  del Presidente de l a  ~ e p e b l i c a  de su 
l i b r e  designación; un representante d e l  Ministerio de ~conomia,  Fo- 

mento y Reconstruccibn; un representante de CORFO y un representante 
de l a  Oficina de Planif icacidn Nacional, 

Tercero, establecer que dicha ~omisi6n'se refina a l o  menos 
una vez a l  m e s ,  l o  que no ocurre a l a  fecha, 

Cuarto, fijar un orden de sucesf6n en l a  presidencia de 

l a  comisión, en caso de ausencia d e l  Superintendente. Ese orden 
seria e l  s iguiente:  Superintendente, representante  d e l  Presidente 
de l a  ~ e p 6 b l i c a  y representante del Ministerio de ~conomfa, Sirven 
de Secre tar io  y Asesor ~ u r f d i c o  de l a  ~ o m i s i d n ,  el  Relacionador y 

e l  Asesor Jur íd ico  de l a  Superintendencia, respectivamente, 
Quinto, estatuir un plazo máximo para que l a  Superintenden- 

c i a  de Servicios ~ l é c t r i c o s  y de Gas evacue l o s  informes r e l a t i v o s  
a l a s  decisiones de aumento de t a r i f a s ,  en tendihdose  que dicho in- 
forme es favorable si no cumple con este trámite en e l  termino de 

45 dfas. 

Y sexto, disponer que l a s  modificaciones antes  sefialadas 
reg i rán  de inmediato para l a s  empresas productoras que suministr 

@ 
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mas de 500.000 K.W. de potencia. A las otras cen t ra l e s  electricas 
se les aplicar& estas modificaciones d e l  proyecto cuando f i j e n  su 
c a p i t a l  inmovilizado, por una vez, conforme a l  reglamento que dic- 
te e l  Presidente de  l a  Repbblica. 

E l  señor GENERAL PIMOCHET, PRESIDENTE DE LA JüHTA, somete 

e l  proyecto a discusi6n. 
E l  sefíor ALMIRANTE MERINO, MfEMBRO DE LA JUNTA, expresa que 

este  proyecto autor iza  elevar l a s  t a r i f a s  el&ctticas, pero nadie 
sabe en cudnto se van a aumentar. 

E l  Ministro del Snter ior  no considera oportuna l a  aplica- 
cf6a inmediata de estas normas sino para las empresas que stlmhis- 

tren sobre 500.000 K.W. de potencia. 
Juzga que mientras no se tenga una idea acerca de cudnto 

va a significar e l  a l z a  de l a  energia e l é c t r i c a ,  no se puede legis-  
lar. 

E l  seaos MINISTRO DE ECONOMIA explica que durante mucho 
tiempo los  financiamientos para el desarrollo electrice han estado 
basados en c réd i tos  del Banco Mundial y de l  Banco Interamericano de 

Desarrolio. 
Durante mcho tiempo también ha habido discusiones sobre l a  

forma de rnediz los act ivos  de l a s  empresas el&ctricas, y 61 piensa 

que no se han medido bien esos act ivos ,  Y esto forma parte de l o  

que podría l l a m a r  una soiucidn global de l  problema, que esta urgi- 
do en e l  sec to r  porque existe un c r é d i t o  d e l  Banco Hundial a ENDESA 

para l a  terminaci6n de  Antuco y hay una presentación tan to  a l  Ban- 

co Interamericano como a l  Banco Hundial para el proyecto ~olb6npe 
ENDESA, que debe ser una suma del orden de l o s  160 millones de db- 
lares. Ambos c réd i tos  deben tenerse  presente en e s t a  discusión. 

Entonces, por una parte, despugs de una controversia de 

muchos años con e l  Banco Mundial, se están aceptando c i e r t o s  cri- 
terios de e l l o s  para la medici6n de los activos. De ah$ que l a  
coaiisih de Tarifas tenga que reunirse una vez a l  mes; que l o s  ac- 
tivos puedan reajustarse varias veces en e l  a80 --no una vez, como 
antes-, y otras modificaciones contenidas en e l  proyecto. Pero 

a l  mismo tiempo hay una correspondencia con e l  Banco Muxidial en 
e l  sentido de que no nos gusta l a  forma en que e s t s n  medidos los  
activos de l a s  tarifas e l é c t r i c a s ,  l o  que estarsa indicando una 
t a r i f a  demasiado a l t a  para cumplir con la ren tabi l idad  adecuada a 
que ests condicionado e l  otorgamiento d e l  crgdito, 

En e s t e  momento se es td  contratando un estudio con técnl- 
cos aceptados por e l  Banco Mundial y con firmas consul toras  inter- 
nacionales, para evaluar los activos de ENDESA, Chilectra y o t r a  

& 
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empresas eléctr$cas; y no ae tienen muchas dudas acerca de que l o s  
resultados de l  estudio ref le jarán  una cantidad inferior a l a  que 
aparece en los  l ib ros ,  f i j ada  mediante e l  procedimiento aplicado 
desde hace muchos afios, de acuerdo con e l  cual a las empresas les 
conviene activar todo gasto y esto tiene que ser visado por la Su- 
perintendencia de Servicios ~ l é c t r i c o s ,  que no cuenta con los t6c- 
nicos necesarios para revisar cada partida. En consecuencia, deben 
evaluarse de nuevo todos los activos de l a s  empresas eléc t r icas ,  

La condición para el financiamiento internacional de pro- 

yectos eléctricos es que l a  rentabilidad sobre los activos,  sobre 
el  patrimonio de l a s  empresas, sea d e l  orden del 9% a l  año, l o  
que en Chile se estd lejos de alcanzar. Hoy dfa, s i  se mantiene el 

valor real de l a s  tarifas elgct r icas  sin ajustar los stocks de 

 nov vil izados que tienen las cornpafilas, habria una rentabilidad de 
1,8%, 

Esto tiene una doble faz. P o r  una parte, para poder finan- 
ciar los 160 mSllones de dólares aproximadamente, se tiene que lle- 
gar a una rentabilidad del 9% de las empresas e léc t r icas ,  pero esa 
rentabilidad se calcularS sobre un activo t o t a l  corregido con e l  es- 
tudio que se est& efectuando, 

Entonces, para d e s p e j a  e l  problema, dfr fa  que ese es e l  
bnicro propósito de esto,  siempre que no sea contradictorio con l a  
polftica general, 

Eso permite a ENDESA girar una cifra d e l  orden de los 35 

millones de dblar, para c o n t i n u a  l a  obra de Antuco, que se ha l l a  
en ejeeucidn; y permite a l  proyecto de ~o lb t ín ,  respecto del  que se 

han hecho presentaciones a ambas entidades internacionales, seguir 
su curso, porque en e s t e  momento e s t s  frenado. Y e l l o  debido a que 

recien ahora se ha llegado a este acuerdo mutuo de que debe proce- 
d e s e  a l a  revisión de l  inventario de l a s  empresas el8ct r lcas ,  a 
fin de que l a  rentabilidad e s t é  bien calculada y no sobre cifras 
histbricas que tienen muches errores,  por una parte, y por la otra, 
a le aceptacibn del c r i t e r i o  de que la tarifa elktr ica  puede ser 
revisada muchas veces en e l  año. 

Lo expuesto no implica cambio alguno del régimen de tari- 
fas por sf mismo. Aunque no es posible asegurarlo, cree que des- 

pnds del  estudio de evaiuacidn mencionado, e l  activo de las empre- 
sas e i l c t r i ca s  ser4 menor que el que t edan  antes y ,  por lo tanto,  
se pdra cumplir con l a  rentabilidad de 9% que exigen los  organis- 
mos internacionales. 

Ese es elnbackgroundnde este proyecto 
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E l  señor MINISTRO DE HACIENDA agrega que l a  venta total de 

ENDESA, calculada como porcentaje del valor de activos actual ,  es 
del orden del  10 al 11%. Por consigufente, p a a  tener una utilidad 

del orden del 10% del activo inmovilizado, habria que casi duplicar 
e l  valor de l a  venta anual, Entonces, el problema que habrfa que 
enfrentar sería e l  de doblar cas i  e l  monto de las t a r i fas .  

t~6rno se ha llegado a esa situacibn? Debido a que de  acuerdo 

con l a  ley actual  de SEGTEL,los que hacen l a  vaiorizacidn de  los 
activos de ENDESA debieran ser los  tbcnicos de SEGTEL, pero en la 

prdctica la realiza ENDESA, y como ENDESA siempre ha estado inte-  
resada en disponer de un alto remanente de fondos para poder efec- 

tuar inversiones en todas las  formas posibles, y con muchas, ha ido 
aumentando el valor de los activos mds a l l g  de lo  razonable, La im- 
presidn que tiene, sobre l a  base de un estudio que inici6 e l  año 
pasado e l  Ministerio de ~conornfa, es que el va lo^. de los activos 

debe tener un exceso entce 40 y 50%. 

Par eso, se va a contratar a una empresa especializada que 
dd confianza a l  Banco Mundial, para que no crea que se está hacien- 
do un juego contable y rebajando arbitrariamente el  valor de los  
activos para l l egar  a una base que sea cazonable en esta materia, 
y sobre esa base operarian l a s  m~dificaciones que se estsn intro- 
duciendo, que entonces pasarfan a ser razonables. Si se operara so- 
bre l a  base actual, entonces si que se llegarla a tener que aurnen- 
tac l a s  t a r i f a s  no en 100% exactamente, sino en 80, 75 6 90%. 

E l  seiíox ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, dice no en- 
tender algunas cosas. 

L a  Superintenden&ia de Servicios ~ l é c t r i c o s  debe revisar 
10s balances de ENDESA y otras industr ias ,  y a l  hacerlo, t i ene  que 
haber v i s to  e l  estado de  los  activos y e l  monto de l a  depreciacibn 
que las empresas aplfcaban a sus activos,  d e  acuerdo con los  afios 
de vida de sus instrumentos. En consecuencia, no puede haberse lle- 

gado.. .. 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA sost iene que es mucho mds 

complicado que eso. Ninguna persona que anal ice un balance puede 
llegar a determinar s i  es ldgico o no e l  valor de l o s  activos, por- 
que l a  fonaa de valorizar se basa en los costos de reposici6n de  

los activos. E s e  es un juicio técnico, y ninguna persona que no 
tenga ese conocimiento técnico puede emitir una opinibn.... 

E l  seiior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, inquiere 
s i  l a  Superintendencia de Servicios ~léctricos no tiene conocimien- 
tos y tecnicos para ir a l a  central Rapel, por ejemplo, y deteeml- 

nar que l leva tantos aaos de funcionamiento y decir: el valor 
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zeposfción de Rape1 es tanto,  pero e l  valor  de su activo llega a 
tal cantidad, porque se aplica tanta depreciación, Sostiene que debe 
haberse hecho esto.  S i  no, ha funcionado p&simo todo e l  sistema, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA expresa que precisamente eso 
es l o  que e s t d  diciendo: que ha funcionado p6simo y que, en e l  fon- 

do, ENDESA ha hecho l a  vaiorizacibn de l o s  activos, en circunstan- 
cias de que es e l  primer interesado en que los act ivos  es tén sobre- 
valorados, Afiade que l o s  estudios solamente l o s  ha hojeado, pero ha 

podido comprobar que se trata de cosas bastante  grandes, con mucho 

de ta l le  y minuciosidad: tan to  importado en t a l  aAo, cotizaciones 
aqui y a l l g ,  obras c i v i l e s ,  metros c6bicos de cemento armado y o t r a  
serie de rubros; algo bastante complejo. Y por su complejidad, l a  

Cornisibn de  Tarifas de SEGTEL lo único que hacia era ponerle e l  vis- 
to  bueno a l  estudio enviado por ENDESA; y de ~ e p e n t e  uno se encuen- 
tra con que ENDESA t i e n e  1.200 millones de dblares de valor de acti- 
vos, aunque no recuerda exactamente l a  cifra. 

Señala que desde e l  punto de vista econbmico de l a  rentabi-  
l idad y l a  depreciación que se tiene que imputar a un act ivo,  se de- 

be considerar e l  valor  de reposicibn, Porque el prestamista dice: 
Wsted por l o  menos debe tener  capacidad para mantener en operación 
una planta que m e  l a  va a pagar en t r e i n t a  o treinta y cinco años; 
s i  no l a  puede mantener en funcionamiento, mal podr& generar des- 
pugs e l  f l u j o  de ingresos necesario para pagarme, Entonces, s i  no 
tengo seguridad de que m e  va a pagar, no l e  pcesto plata," E s e  es, 

en el  fondo, e l  rac ioc in io  que se hace e3 Banco Mundial, y por eso 

insisten en e s t o s  mínimos de ren tabi l idad ,  que son superiores a l a  
depreciación de l o s  activos. 

El seiior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, observa que 
entonces habrd un alza de las t a r i f a s  el&ctricas. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA d ice  que no, porque l a s  alzas 
vienen con los  mecanismos actuales ,  La pelea que ha tenido constan- 
temente ~conomia con SEGTEL y ENDESA ha s ido  por no elevar  las tari- 
fas, mientras que estos 6ltimos se empeñan por obtener alzas, 

-- Se consul ta  s i  el  e fec to  inmediato es una rebaja  en l o s  
valores r e a l e s  de l o s  activos,  

E l  sefior MXNISTRO DE HACIENDA manifiesta que el  efec to  no 
es ninguno, porque e l  decreto l o  dnico que hace es establecer  tan 
procedimiento para l a  determinacidn de las taxifas. Junto con esto ,  

se estd haciendo e l  estudio que va a permitir l l e g a r  a valores rea- 
les y razonables d e  l o s  act ivos  que posee ENDESA en este momento. 

-- Se inquiere si lo previs ib le  es que bajen. 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA expone que lo previsibl 
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e l  valor  de l o s  act ivos baje. 

El señor MINISTRO DEL INTERIOR corrobora que es efec t ivo  
que por mucho tiempo ha habido escasez de personal técnico en l a  
Superintendencia de Servicios ~ l d c t r i c o s ,  y eso se ha agudizado ac- 
tualmen te, 

E l  Coronel Cabello l e  ha informado que prdcticamente no 
tienen con quién trabajar y han tenido que l l ega r  a 10 W@ explica- 
ba e l  señor Ministro d e  Hacienda, D e  manera que no hay un buen con- 
t rol .  

E l  seflor GENERAL PINOCHET, PRESiDENTE DE LA SUNTA, expone 
que e l  control  se efectuarfa  ahora con personal t k n i c o  y se lle- 

garla a l o  más aproximado a l a  rea l idad ,  
E l  señor MINISTRO DEL INTERIOR puntualiza, por otra par te ,  

que la situación de tarifas siempre ha oscilado entre dos orgariis- 
mos de l  Estado, Por un lado, SEGTEL revisa  las proposiciones de al- 

za de t a r i f a s  que formulan las empresas; pero l a  f i j a c i6n  po l f t i ca ,  
por as1 deci r lo ,  Wene de ~conomfa, Se va regulando de una manera 
mucho mds f lu ida ;  disminuye siempre, Y por eso se quejan l o s  de EN- 

DESA; no les dan e l  t o t a l ,  Lo mismo sucede con l a s  otras empresas 
de serv ic io  p6blico: teléfonos,  agua potable, etc, 

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, manifiesta 
que, se* ENDESA, e l l a  no t i ene  en e s t e  ins tan te  tarifas adecuadas 
a los costos de producción por kilowatt-hora que vende; o sea, en 
buenas cuentas quiere  que le  suban l a s  tar i fas ,  S i  se autor fza  e l  
alza, su incidencia en e l  costo de vida es general,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, aduce 
que por eso habrg una evaluación de l a  sftuacibn r e a l  de ENDESA. 

E l  seíior ALMIRANTE MERINO, MIENBRO DE LA JUNTA, sustenta  
que en alguna par te  deberfa decir que no se pueden subir las t a r i f a s ,  

E l  señor MiNISTRO DE ECONOMiA reitera que es to  es producto 
de una negociacidn que pretende dos objetivos: primero, tener acce- 
so a los  mercados internacionales de l  c rédi to ,  vale deci r ,  e l  Ban- 

co Mundial, que ha s ido  e l  gran financista de ENDESA toda su vlda 

y que exige --no a Chile, s ino que a todo e l  mundo-- una r en tab i l i -  
dad de 9% sobre l o s  act ivos to ta les :  w S i  no m e  respeta es to ,  no 
me venga a pedir nadan, nConforme~*. E s e  es uno de l o s  objetivos que 
hay que conseguir. Y segundo, tener  t a r i f a s ,  no d i r i a  bajas, sino 

siquiera compatables con todas las tarifas d e l  mundo, S i  uno se 
guiara ahora por l o s  act ivos de libros que t i ene  ENDESA para fijar 

una tarifa que permitiera el acceso a los crgditos internacionales,  
se llegarla no a una de las t a r i f a s  mds elevadas, sino a la  mds alta .  

En consecuencia, hay disposicidn para cumplir e l  compromi o 

& 
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d e l  9% de rentabilidad, pero se tiene que revisar  l a  contabi l idad 
de los activos fisicos, y ambas cosas son simultáneas, 

E n  estos momentos se ha presentado un proyecto de decreto l e y  

que, dir fa ,  e s t d  consultado con el  Banco Mundial y que contiene un 
s i s t e m a  perfectamente sat isfactorio.  Junto con ello, en un plazo 
no superior a s e i s  meses f iga i i zaAn los estudios de evaluacidn de 

los activos,  y ambas medidas en conjunto permitirán c m p l k  l o s  dos 
objetivos , 

-- Ante una consulta del  seflor ASESOR 3 ü R I D I C O  DE LA PRESI- 

DENCIA en e l  s e n t i d o  de s i  l a s  a lzas  de tarifas serán reguladas 
siempre por ~conomia, se contesta afirmativamente. 

El sefior MINISTRO DE HACIENDA sost iene que en virtud del 

decreto ley por sf mismo no hay alza de tarifas.  
El sefior ALMIRANTE PIIERINO, MiEMBRO DE LA JUNTA, dice saber- 

lo, pero desde el momento en que habrd revalorización de activos 
y s e  empezara con ENDESA, l a  cual revalorizar8 como quiera, es se- 
guro que peleara cualquier precio. 

El sefior MINISTRO DE HACIENDA contesta negativamente. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, expresa 

que, como vendra una empresa extranjera totalmente independiente, 
fi jard valores reales. 

El señor MINISTRO DE HACIENDA expone que antes de contratar 
a la empresa, se l e  pregunt6 acerca de ciertos  criterios de acuerdo 
a los cuales efectuarían l a  evaiuacibn, y hay tranquilidad en or- 
den a que esos cr i ter ios  coinciden con los que t iene  el Ministerio 
para l legar  a decidir que e f e c t i v a m e n t e  los  activos están sobreva- 
lorados. P o r  l o  tanto, se tiene l a  seguridad de que l a  vaiorfzacidn 
que se haga ser& mucho m á s  baja que l a  actual. Y parte de eso inci-  
de en l a  depreciacibn que se tiene que cargar a los costos, Pero 
mientras mss bajo sea e l  valor de l o s  activos,  menor es l a  depre- 
ciacidn que se carga a costos; en consecuencia, menor es e l  nivel  
de tarifas necesario para rea l i za r  ese cargo. 

El seííor GENERAL PiNOCHET, PRESIDENTE DE LA JONTA, dispone 
que se d6 lectura a l  proyecto. 

-- Artículo 1Q.- ~nbodbcense las siguientes modificaciones 
a la Ley General de Servicios Eléctricos,  contenida en e l  Decreto 

con Fuerza de Ley NQ 4, de 1959: 
a)  ~eemplszase en l a  ditima frase d e l  articulo 136, l a s  

palabras "a la fecha de la solicitud de fijaci6n de tarifasn por 
"al mes anter ior  a l a  fijación de t a r i f a sn ,  

b) ~eempldzasc el inciso tercero del ar t i cu lo  137 por 
siguiente : 
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"E l  c ap i t a l  de expiotacidn inciuird e l  valor de los materia- 

les  de expiotacibn, de consumo y de  repuesto que l a  Empresa d e b e d  
mantener en stock, de acuerdo con lo s  reglamentos y e l  dinero nece- 

sario para l a  operacidn de  l a  Empresa. Este cap i t a l  no podrd ser 
superior a l a  cuarta  parte de  los gastos anuales de explotación de 
l a  Empresa para e l  afio calendario en e l  cual se fijen las  tarifas." 

c )  Xntrodácense, en e l  a r t i cu lo  140, l a s  siguientes modi- 
f icaciones : 

3.- ~ntercslase, en e l  inc iso  primero, a continuaci6n de 
las expresiones " la  Superintendencia" las palabras "a solicitud de 
la Empresaw ; W ,  

El señor SECRETARIO DE LEGISLACION expresa que habrla que 
reemplazar los  tkminos "las expresionesu por a l a  e~presi6n~~. 

E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, señala que 

l a  posibilidad contemplada en e l  ínc iso  primero del  artfculo 140 
se puede ejercer en cualquier momento entre las dos fechas que se 
indican, Pero ocurre que a l  in terca lar  l a  frase  "a sol ic i tud  de 

l a  Empresaw, hicamente l o  podrd hacer cuando l o  pida l a  empresa. 
Y s i  fuera necesario y l a  empresa no l o  pide, ¿qué pasarla? Ac- 

t u a b a t e  lo puede hacer la  Superintendencia, pero en adelante s6- 
l o  podria actuar a sol ic i tud  de l a  empresa, 

~l señor CORONEL LYON (COAJ) puntualiza que actualmente 
hay dos f i jaciones en e l  año, y dentro de ellas la empresa puede 
so l ic i t a r  una vez, O sea, con el  cambio se mantienen l a s  dos fija- 
ciones en el aRo, pero no hay l fmite  de una so la  vez, 

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LB JUNTA, argumenta 
que en esa forma l a  empresa puede pedir aumento de tarifas diez ve- 
ces en e l  afio. 

E l  sefior CORONEL LYON (COAJ) sefíala que es en los  casos 
que se indican: cuando los  combustible suban en mds de lo%, o el 
=c. 

El sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JU>JTA, destaca 
que los inversionistas no tendrfan absolutamente ninguna seguridad 
en cuanto a los  costos, porque e l  valor de l a  energfa variarfa to- 
dos los  meses, 

E l  sefior PlINISTRO DE HACIENDA manifiesta que esa no es una 
situaci6n normal . 

Lo que pasa es que hay que ponerse en e l  caso de l  Banco 
Nundial, que tiene que jus t i f i ca r  ante su directorio el  otorgamien- 
t o  de prkstamos y las medidas que adopta para garantizar que ellos 
se servir&. De ahi emanan todas estas exigencias y por eso se esta- 

- 

blece que l a  empresawsolicitet~. Como l a  empresa es deudora 
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deseaxb estar en situacibn de poder pagar e l  préstamo pedido, para 
no quedarse corta o quedar fuera de l o s  c rgdi tos ,  todas estas cosas 
tienden a defender l a  capacidad de l a  empresa para servir e l  empréc- 
t i t o ,  

E l  sellor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, manifies- 
ta que es de esperar que l a  inf lac ión  esté detenida. 

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MXEMBRO DE LA JUNTA, expresa que 

aqui se estd Sntnoduciendo un fac to r  distorsionador de los costos 
de  cualquier actividad, porque no habrd n i n g h  control.  Todo depen- 

derd del  gerente de la  empresa. E s  de imaginar lo  que sucederia s i  
hubiera un enemigo como gerente: estada pidiendo aumentos de tari- 

fas todos l o s  meses, E l  Ministerio de ~conomxa la autor iza  cuando 
puede, pero ante l a  fns i s t enc ia  puede dar un nuevo aumento, En cam- 

bio, antes era una vez a l  año, Declara que e s t o  l e  preocupa. 
El sefior MINISTRO DE HACIENDA afirma que, en general ,  hay 

l iber tad  de precios,  de modo que cualquier persona que tenga fuer- 
t e s  incidencias en sus costos ,  las t r a s l ada  a l o s  precios; o bien 
están en un régimen de f i j a c i 6 n ,  en que no se pretende que e l  Go- 
bierno a t ravés  de ese sistema vaya a cont ro lar  l a  inf lación,  por- 
que eso es imposible, s ino  que l i s a  y llanamente impide que una ac- 
tividad que t i e n e  una funcibn monop6lica pueda ejercer esa  ac t iv i -  
dad para abusar en l a  fijacián de precios. Pero s i  efectivamente a 
ENDESA le  aumentan l o s  costos, por A, B 6 C razones, e l  Estado tie- 
ne que reconocer ese hecho y conceder el alza de tarifas. E s  algo 

razonable. 
E l  señor ALMIRANTE MERIMO, MIEMBRO DE LA JTDJTA, subraya 

que en este caso se trata de l a  energia,  que es la base de toda l a  
producci6n, S i  fuera o t r a  cosa, no importarla tanto. 

El sefior MiNISTRO DE HACIENDA aduce que s i  aumenta e l  precio 
d e l  petrbieo, hay que reconocer ese hecho, porque no se puede de- 
cir: wComo es muy importante, no voy a sablr e l  precio d e l  petcbieo", 
porque as3 es como l o s  pa5ses caen en problemas mucho m&s graves 
que subir el precio de la energía, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTQ conside- 

ra que se proceder& con seriedad, porque la  empresa, en e l  hecho, 
es e s t a t a l ,  y i6gicamente no puede actuar  en forma a r b i t r a r i a .  -- contiaea l a  l ec tnra ,  

-- 2.- ~ l f m b a s e  l a  frase f ina l  del i nc i so  t e r c e o .  
d) Xntrod6censs las siguientes modificaciones en el  arti- 

culo 145: 

10- ~ n t e r c d i a s e ,  en e l  inciso primero, entre l a s  palabras 
~Icapital  inmovilizado" y " la  Superintendencia*, las expresiones "al 
final de ese año"; 

~1 seflor SECRETARIO DE LEGISLACXON d i c e  que debe reempla- 
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zarse "las expresionesg1 por "la exp~esi6nu. -- 2,- ~ u s t i t d i y e s e  el  inc i so  segundo por e l  siguiente: "1- 

gualmente, s i  l a  u t i l i dad  neta no alcanzare en un afio a l  10% de d i -  

cho capital inmovilizado, e l  concesionario tendra derecho a s o l i c i -  
tar l a  aprobaci6n de un nuevo p l i e g o  de tarifas que consulte ese 
porcentaje en el  afio s iguiente  a l  de l a  deficiencia.  

e) ~ o s t i t 6 y e s e  e l  inc iso  primero del  a r t i cu lo  147 por e l  
siguiente : 

"No obstante lo  dispuesto en e l  a r t i c u l o  144, l as  Empresas 

~ l 6 c t r i c a s  podr6.n solicitar reajus tes  de sus t a r i f a s  entre dos f i -  

jaciones anuales en caso de que hayan variado en más de un 10% los 
precios de los combustibles, el Indice de Precios a l  Consumidor, 
los sueldos y s a l a r i o s  o el precio de compra d e  toda o parte de l a  
energia que adquiera una Empresa Distribuidoran 

f) ~ntrodbcense  en e l  a r t i cu lo  152 l a s  siguientes modifi- 
caciones : 

1,- ~eempldzase  en e l  inc i so  segundo l a  palabra **quincew 
por ndi  ezm. 

2.- Agrégase, a continuacidn de l  punto a p a r t e  de l  b c i s o  
segundo, e l  que pasa a ser punto seguido, l a  siguiente f rase :  

"Dicho plazo será de quince dfas cuando se trate de taxi- 
fas sometidas a l a  aprobacidn de l a  Comisión, paxa suministro de 

energia fuera del Area Metropolitanaw. 
g ) Introd6cense l a s  s igu i  entes modificaciones a l  ar t ículo  

153: 

1.- ~eempl&aase en e l  inciso primero, las expresiones "se- 
senta dlasn  por "cuarenta y cinco dias". 

2,- ~gr6gase como inc iso  segundo e l  siguiente:  
"La no presentacidn de informe por l a  Superintendencia, 

dentro d e l  plazo antes  sefíalado, s i g n i f i c a d  que esa Servicio l e  
ha prestado su aprobación". 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACXON formula las siguientes 
observaciones: En el NQ 1 deben eliminarse las palabras "en el  inci- 
so primero,", porque la  disposición consta de un solo inciso; y ade- 

mds debfnsustibuirse los  términos !'las expresionesn por "la expre- 
si6nm, Y en el NQ 2, debe ljablarse de wevacuacibn*v, en vez de npre- 
sentacibn* , 

El sefior AtMiRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, estima grave 
este precepto, porque s i  en e l  plazo de quince días ,  por equis ra- 
zones, no se emite informe, se supone l a  aprobacidn de un a l z  
tarifas o de cualquier otra cosa, 
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-- Se argumenta que eso obliga a la  Superintendencia a pro- 

nunciarse, 
E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA corrobora que ese organismo 

queda obligado a emitir un pronunciamiento. 
E l  señor ALMIRANTE MERiNO, MIEMBRO DE LA JUNTA, dice que 

bien puede ocurr i r  que no se pronuncie precisamente porque resulta 
impolitico, y el jefe considere preferible  quedarse callado. 

El sefior MINISTRO DE HACIENDA expresa que en ese caso se 
pronuncia en contra; o pronunciándose a favor,  e l  Ministro de Eco- 

noda dice que no. 
E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, puntualiza 

que esto ya no va a Hacienda, corno antes, 
El sefior MINISTRO DE HACIENDA manifiesta que so l f a  suceder 

que no se pronunciaba en un afío, y entonces no habfa f i jación de 
ta r i fas ,  S i  as5 aconteciera ahora, no se podrla pagar la cuota al 
Banco Mundial, Por eso, e l  Banco Mundial pensó que con es to  se ase- 
gura de que existan los fondos. 

-- h) ~eempldzase l a  frase final d e l  artfculo 254, por la 
siguiente : 

"Sin per ju ic io  de l o  anter ior ,  entrarán en vigencia desde 
l a  fecha de su publicacf6nW. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACION estima indispensable 
agregar la expresidn "en el Diario O f i c i a l n ,  porque e l  a r t i cu lo  ha- 

bla de dos publicaciones, y parece evidente que e l  prop6sito de los 
autores es que la fecha sea l a  del  Diarfo Oficial, que es la que le 
da vigencia, 

E l  sefíor GENERAL PWOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, juzga 

atinada la observacidn de agregar ven el  Diarfo Oficial". 
El señor SECRETARIO DE LEGISLACION dice tener un proyecto 

alternativo en que ha ido vaciando las modificaciones que ha suge- 
r ido  en e l  curso de l a  lectura. 

-- i) ~grggase e l  siguiente inc iso  f i n a l  al articuio 155: 
"La tramitación administratZva o de otro orden a que dd 

lugar el funcionamiento de  l a  Comisibn de Tarifas, se h w á  por l a  

Superintendencian , 
j) ~us t i t f i ye se  e l  inciso segundo d e l  a r t i cu lo  156 por e1  

siguiente : 
%l Superintendente de Servicios ~ l d c t r i c o s  y de Gas que 

l a  p r e s i d i d ;  un representante de l  Presidente de l a  ~ e p f b l i c a ,  de 

su libre designación; un representante de l  Ministro de ~conomfa, Po- 

mento y ~ e c o n s t r u ~ c i d n ;  un representante de l a  Cbrporacibn de Po- 
mento de l a  Produccibn y un representante de l a  Oficina de 
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f icaci6n Nacionalw. 
E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION sugiere ,  dada l a  conve- 

niencia de señalar l a  forma como se designan esos personeros, agregar 
l a  frase: "los que serán designados por el  Presidente de la  ~epabli- 
ca a proposición d e l  respectivo organismon. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JüNTA, plantea s i  
no seria mejor entregar l a  designaci6n a l o s  respectivos organismos. 

E l  se5or SECRETARIO DE LEGISLACION expresa que puede ser 
en l a s  dos formas. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JüNTA determfna 
que se hable de los respectivos organismos. 

-- k) Reempldzase e l  a r t í c u l o  157 por e l  siguiente: 
"La comisibn de Tarifas se reunir& en las  of ic inas  de l a  

Superintendencia, a l o  menos una vez a l  mes, previa citaci6n hecha 
por e l  Superintendente o por cuatro de sus miembros titulares, in- 

dicando e l  dia ,  lugar ,  materia y hora de l a  reunibn. En ausencia 
del Superintendente, p res id i rá  l a  ~omisidn e l  representante del Pre- 

sidente de l a  ~epdblica y a falta de &te, e l  representante d e l  ~ i -  

nistra de ~conomfa, Fomento y ~econs t rucc ibn .  E l  Secretario ~ e l a c i o -  
nador y e l  Asesor ~uridico de la Superintendencia, servir& de Se- 
cretario y Asesor ~ u r f d i c o  de l a  comfsi6nn. 

Artfculo 2Q.- Las modificaciones a que se refiere e l  artf- 
culo 1Q de este decreto ley ,  empezarán a regir, para las Empresas 
~l6ctricas productoras de energla que suministren mds de 500.000 
K.W. de potencia, desde l a  fecha de publicacibn en e l  Diario Ofi- 
cial. Para que sean aplicables estas modificaciones a las demds em- 
presas el6ctricas de servicfo pbblico, 6s t a s  deberán fijar su  capi- 
tal inmovilizado por una vez, conforme a l  procedimiento y demás mo- 
dalidades que fije un Reglamento que dictar6 el  Presidente de l a  Re- 
pfiblica. 

Sin embarga, las modificaciones introducidas en las letras 

f), h), 3.1 y k) del articulo anterior se aplicar& en todo caso a 
partir de l a  pubiicaci6n d e l  presente Decreto Ley. 

E l  señor MiNISTRO DE HACIENDA expresa que habria que agre- 
gar l a  l e t r a  j). 

-- Se aprueba e l  proyecto con medificaciones 
/ / 
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3,- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE SUSTITUYE EL ARTICULO 112 DEL D-F.L. 
(G) NQ 1, DE 1968. ESTATUTO PARA EL PERSONAL DE LAS FUERZAS ARMABAS 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACZON explica que el proyecto 
tiene por objeto sus t i tu ir  e l  artzculo 112 d e l  D.F.L. NQ 1, de Gue- 

rra. 
D u x a n t e  la tramLtaci6a legislativa, el señoz: General Dkec- 

tor: de Carabineros seAai6 que hay una norma s i m i l a x  introducida res- 
pecto d e  Carabineros, En consecuencia, en definitiva e l  proyecto 
modifica tanto el  D.F.L. 1 como el D.F.L. 2. 

A l  momento de efectuarse el estudio final en la  ~omfsibn,  
e l  Coronel Plackemey advirtió que faltaba una derogación de la le- 

tra a )  d e l  articulo 191, porque este precepto plantea el mismo pro- 
blema que se intenta superar por medio de este proyecto de ley, La 
letra a) del articulo 191 dice: "Las pensiones de retiro ser& dfc-  
minuidas en los  siguientes casos: a) Un 20% l a  d e l  personal de Ofi- 

ciales y Empleados Civi les , ,  . ,M En esta virtud se propone un pro- 
yecto alternativo que incluye esa modificación, 

En ta l e s  condiciones, e l  proyecto quedarla como sigue: 
nArtfculo 1Q.- Xntrodácense l a s  siguientes modificaciones 

al D.F.L. (G)  NQ 1, de 1968, sobre Estatuto d e l  Personal de  las 
Fuerzas Armadas, cuyo texto refundido, coordinado y sistematizado 

fue fijado por decreto supremo NQ 14, de  Guerra, publicado en e l  
Diario Oficial de 9 de marzo de 1977: 

"a) ~nstitf iyese e l  articulo 112 por e l  s iguiente:  t 8 ~ r t ~ c u l o  
112,- Las remuneraciones d e l  personal afecto a l a  presente l ey  se 
reducirán a l  80%, en caso de hallarse suspendido d e  su empleow. 

"b) ~erógase  la  letra a )  d e l  art$culo 191. 
n~r t f cu lo  2Q.- ~ustitdyese e l  articulo 4 1  d e l  DoFeLo 2, de 

1968, Estatuto del Personal de Carabineros de Chile ,  por el  slguien- 
te: ~~Artfculo 41.- Las remuneracfones del personal afecto a este de- 

creto con fuerza de ley se reducirán a l  80% en caso de hallarse sus- 
pendido de su empleoWen 

El sefior MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL sostiene que a l  dero- 
garse la letra a) d e l  articulo 191, habrfa que derogar también la 
letra 8 )  del  artfculo 165, que se refeere a lo mismo. 

En efecto, esta disposicidn establece que "Quedarán compren- 
didos en ret iro temporal los oficiales que se encuentren en alguno 
de los siguientes casos: 

"a H a b e r  contrasdo enfermedad incurable, 
"b) Haber permanecido tres meses sin destino o cornisi6n d 

@ 
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servicios . " 

Seflala que, sin embargo, es to  6ltipao no ocurre ahora. 

Puntualiza que no habfa planteado antes este problema por- 

que l o  t iene  comprendido en l a  nueva modificacibn de l  D.F.L. NQ 1 

y no s e r i a  necesario considerarlo ahora. 

En cuanto al hecho de dar de baja  a un o f i c i a l  por no ha- 

ber sido destinado durante  tres meses, expone que se revisó l a  his- 

to r ia  de los bitirnos cincuenta años de l a s  Fuerzas Armadas y nunca 

se ha presentado un caso semejante en ninguna parte. Añade que esto 

parece venir desde l a  Ordenanza General de l  ~ j & r c i t o .  

E l  sefíor SECRETARIO DE LEGISLACION dice que se plante6 l a  

posibilidad --e incluso marcó la  parte correspondiente- de derogar 

l a  l e t r a  b) del  articulo 165. 

Sostiene que, sin embargo, no formuib l a  correspondiente 

proposici6n, porque todo e l  proyecto gira en tomo de un problema 

de remuneraciones y es to  incide tanto en el  problema del  personal 

afecto a suspensibn, cuanto en e l  de l a  l e t r a  a) d e l  a r t i c u l o  191. 

En cambio, l a  l e t r a  b) no se r e f i e r e  a remuneraciones, sino a cau- 

sales de  r e t i r o ,  y afecta a quienes han permanecido t r e s  meses sin 

destino o comisión de servicio. Por eso no inciuy6 t a l  materia en 

e l  proyecto, como también por l a  raz6n que expuso el  seiior Hinistro 

de Defensa Nacional. 

E l  sefíor MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL afirma que no tiene 

mayor importancia, pero hace constar que queda tambign sobranbo 

esta parte  del  artículo 165. 

-- Se aprueba e l  proyecto, /' 
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E l  señor MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL hace presente que, en se- 

s ión  an te r io r ,  e l  señor Presidente de l a  República dispuso que a dos proyec - 
tos  presentados por  l a  Cuarta Comisión L e g i s l a t i v a  como idea de l e g i s l a r  se 

l e s  d ie ra  t rám i te  de suma urgencia, l o  que supone una semana de p lazo y que, 

s i n  embargo, no f i g u r a n  en l a  Tabla de l a  presente sesión. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, prec isa  que 

se t r a t a  de l a s  mater ias r e l a t i v a s  a Reclutamiento y a CIFA. 

Ante l a  observación del  señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE 

LA JUNTA, de que e l  12 de agosto se enviaron dos o f i c i o s  a l  señor M i n i s t r o  

de Defensa s o l i c i t a n d o  información respecto de l  cos to  del  aumento de p lan-  

t a  del CIFA, información que aún no ha proporcionado, e l  señor MINISTRO DE 

DEFENSA NACIONAL declara no haber r e c i b i d o  dichas comunicaciones. Aclara 

que, en cuanto a es ta  materia, ya es tá  aprobada por  Hacienda, inc luso fue 

f i rmado e l  decreto por  e l  a n t e r i o r  M i n i s t r o  señor Cauas y está consultado 

dentro de l  Presupuesto, pues es te  asunto l l e v a  t r e s  años tramitándose. 

4.- PROYECTO DE DECRETO LEY PARA RADICAR TRANSITORIAMENTE LAS ATRIBUCIONES Y 

FUNCIONES DE LA EMPRESA NACIONAL DE R I E G O  EN LA D lRECClON DE RIEGO. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION informa que e l  proyecto del 

ep ígra fe  t i e n e  por  o b j e t o  es tud ia r  un nuevo p lazo que se otorga a l  Presiden 

t e  de l a  República para e j e r c e r  l a  f a c u l t a d  a que se r e f i e r e  e l  i n c i s o  p r i -  

mero del  a r t í c u l o  295 de l a  l e y  16.640. La i n i c i a t i v a  se o r i g i n ó  en un Men - 
saje  del  Primer Mandatario, e l  que ingresó a l a  Secretar ía de Leg is lac ión  

e l  5 de j u l i o  próximo pasado. Los antecedentes del  proyecto inc iden en l o  

s iguiente.  

La l e y  16.640 creó l a  D i recc ión  General de Aguas y l a  Empresa 

Nacional de Riego en sus a r t í c u l o s  262 y 277. E l  a r t í c u l o  295 a u t o r i z ó  a l  

Jefe de Estado para traspasar, dent ro  del  p lazo de 360 días, a l a  D i recc ión  

de Aguas, a l a  Empresa Nacional de Riego o a o t r o s  Serv ic ios  de l a  D i rec  -- 
c i ó n  General de Obras Públ icas l a s  funciones y at r ibuciones,  derechos y o b l i  - 
gaciones que, por  l e y  15.840 y o t r a s  leyes y reglamentos, corresponden a l a  

Dirección de Riego. Esta norma fue prorrogada en v i r t u d  de l a  l e y  16.140 y, 

luego, sucesivamente por  toda Ley de Presupuestos, salvo l a  ú l t ima,  l o  que 
creó e l  problema. 

En consecuencia, e l  o b j e t i v o  de l a  i n i c i a t i v a  en es tud io  es 



REPUBLICA D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIERNO 

S E C R E T O  
pl iar transitoriamente el plazo a fin de que la Dirección de Riego pueda ejer 

ter, también en forma transitoria, las funciones y atribuciones que la ley N" 

16.640 en-comendó en su artículo 295 a la Empresa Nacional de Riego. Para dar 
cumplimiento a esta finalidad, el proyecto propone radicar, en forma transito - 
ria, las funciones y atribuciones de la Empresa Nacional de Riego, señaladas 

en el Código de Aguas y en la ley 16.640, en la Dirección de Riego en la for- 

ma que determine el Presidente de la República, sin perjuicio de lo estableci - 
do en el decreto ley 1.172 que fundó la Comisión Nacional de Riego y, luego, 

legislar retroactivamente para llenar el vacio que se ha producido desde el 1"  

de enero de 1977 al no existir organismo competente que ejerciera, a partir de 

esa fecha, las funciones y atribuciones de la Empresa Nacional de Riego, ya 

que esto no apareció en la Ley de Presupuestos. 

En el trámite legislativo de la iniciativa informaron la Primera 

y la Tercera Comisiones Legislativas, correspondiéndole a la Última ser la in - 
formante oficial. Ambas proponen fundamentalmente el proyecto que tienen a la 

vista los señores Integrantes de la Junta. La Comisión Legislativa I I I  acogió 
las observaciones de la Primera. 

Hace presente que, en el momento de estudiar la relación que debe 

hacer ante la H. Junta, tuvo conocimiento de que, con fecha 1 1  del presente 

mes, el Ministerio de Obras Públicas remitió un oficio a la Subjefatura Legis 

lativa del Comité Asesor en el que hace algunos alcances al informe emitido 

por la Tercera Comisión sobre el proyecto en estudio, oficio que ha sido estu - 
diado e informado por el señor Coronel Lyon. 

El señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA hace saber que, efec- 

tivamente, hay algunos antecedentes que es indispensable considerar, que son 

los siguientes. 

En realidad, tal como se menciona en los informes, las Leyes de 

Presupuesto no renovaron sucesivamente las facultades para que el Presidente 

efectuara los traspasos de funciones, sino que sólo radicaron transitoriamen- 

te, año a año, las funciones de la Empresa Nacional de Riego en la Dirección 

de Riego. Existe un error al respecto, pues, reitera, no hubo renovación de 

facu 1 tades . 
En seguida, esas normas transitorias sólo se refirieron en los Ú1 - 

timos años a la Empresa Nacional de Riego,por cuanto la Dirección de Aguas 

ya se había organizado y estructurado: 

Además, el decreto supremo de 3 de jul io de 1969, que es un decre - 
to con fuerza de ley porque eran facultades delegadas, fijó por una parte la 
planta y encasilló al personal de ese organismo, y por otra parte el decreto 

supremo de ese mismo año, de 14 de noviembre, que también es un D.F.L., 

8 
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h i z o  ap l i cab les  l a s  leyes 15.840 y 16.827, sobre funciones, y establece que 

esto, s i n  p e r j u i c i o  de l a s  funciones que l a  misma l e y  16.640 l e  había consi -  

derado. De modo que ese organismo quedó es t ruc turado en su oportunidad. 
con 

Por o t r o  lado,/la d i c t a c i ó n  de l  decreto l e y  1.172, que creó l a  

Comisión Nacional de Riego y l e  d i o  a es te  organismo algunas funciones y 

a t r ibuc iones que eran de l a  Empresa Nacional de Riego, o que estaban consi -  

deradas para l a  Empresa Nacional de Riego, se v i n o  a c e r r a r  todo un cuadro 

complejo en es te  sector,  l o  que determinó entonces que e l  Presidente de l a  

Repúbl i ca  d ispus iera  l a  rees t ruc tu rac ión  de todo e l  sector,  l a  que se encuen - 
t r a  en CONARA a t ravés de un proyecto de decreto l e y  que se es tá  estudiando 

y que será sometido a l a  consideración de l a  H. Junta de Gobierno próximamen 

te. 

Por todo l o  expuesto, l o  ún ico  que requ iere  en es te  momento e l  

M i n i s t e r i o  de Obras Públ icas es l a  d i c t a c i ó n  de una norma que establezca que, 

mientras se da esa es t ruc tu ra  t o t a l  y d e f i n i t i v a  a l  sector  dependiente de esa 

Secretar ía de Estado, l a s  funciones y a t r i buc iones  de l a  Empresa Nacional de 

Riego sean e je rc idas  por  l a  D i recc ión  de Riego, organismo que es e l  que siem- 

pre ha e je rc ido ,  invariablemente, esas funciones y a t r ibuc iones.  

E l  señor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS da excusas por  e l  problema 

planteado, l o  que se debe a que,como l a  Secretar ía a su cargo normalmente t i e  - 
ne muy pocos proyectos que t r a m i t a r  en l os  organismos l e g i s l a t i v o s ,  no dispo- 

ne de un func ionar io  que haga e l  seguimiento de dichos proyectos. 

Da cuenta de que e l  4 de agosto se comunicó o f i c ia lmen te  a l  Min is  - 
t e r i o  de Obras Públ icas e l  acuerdo a que había l legado l a  Comisión L e g i s l a t i -  

va que es tud ió  l a  mater ia y que mod i f i có  l a  proposic ión hecha por  e l  Min is te-  
e 

r i o ,  que es t a l  como l a  señalada po r  e l  señor Coronel Lyon. A su j u i c io ,? lo  

propuesto por  l a  Comisión L e g i s l a t i v a  se confundieron algunos conceptos. 

Señala que e l  11 de agosto formularon l a s  observaciones del  caso 

a l a  i n i c i a t i v a  i n s i s t i e n d o  en l o  planteado or ig inalmente y que e x p l i c ó  e l  se - 
ñor Coronel Lyon.respecto de l a  D i recc ión  de Riego. 

Desde que se creó e l  Código de Aguas y l a  Ley de l a  Reforma Agra- 

r i a ,  todos los  años se ha es tab lec ido  l o  r e l a t i v o  a l a  creación de una Empre- 

sa Nacional de Riego, organismo que, en su opinión, só lo  es una "entelequia" 

porque nunca se transformó en r e a l i d a d  y, de hecho, cuando se creó l a  Comisión 

de Riego por  decreto 1.172 se desestimó tota lmente l a  creación de l a  Empresa 

Nacional de Riego, no obstante l o  cua l  f i g u r a  en l a  Ley de Reforma Agraria, 

donde está consignada l a  ex i s tenc ia  de d icha Empresa. 

E l  M i n i s t e r i o  de Obras Públ icas está real izando en l a  ac tua l i dad  

una r e v i s i ó n  completa de toda l a  l e g i s l a c i ó n  de aguas, donde hay mucha 



REPUBLICA D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIERNO 

S E @  R E T O  
que corregir por haber radicadas funciones y atribuciones en una serie de or- 

ganismos distintos, lo que hace muy inoperante el sistema ya que incluso se 

hacen juego entre ellos. Se está revisando todo esto a fin de proponer toda 

una modificación completa de la legislación de aguas. Mientras tanto, la Di- 

rección de Riego no puede operar si no se radican en ella las funciones y atri 

buciones que la Ley de la Reforma Agraria señaló para la Empresa Nacional de 

Riego, lo que provoca grandes dificultades para abordar una serie de problemas 

emergentes. 

Por lo tanto, la solicitud de Obras Públicas consiste en que se 

vuelva a repetir el procedimiento usado durante años mediante la Ley de Presu 

puestos y se valide lo obrado hacia atrás. 

El señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, consulta a qué or m 

ganismo se refieren las funciones y atribuciones, pues existen la Empresa Na - 
cional de Riego, la Dirección de Riego, la Comisión Nacional de Riego y la Di - 
rección   en eral de Aguas. 

El señor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS declara que se trata de las 

de la Empresa Nacional de Riego, a la que la ley 16.640 otorgó determinadas 

funciones y atribuciones. Sin embargo, ese organismo nunca se creó ni se pre- 

tende crear. Dichas funciones y atribuciones existían en la ley propia de la 

Dirección de Riego antes que se dictara la Ley de la Reforma Agraria, y, des- 

pués de promulgada ésta, se quitaron esas atribuciones a la Dirección de Rie- 

go y se radicaron en una Empresa que no se creó, razón por la cual la denomi m 

na una "ente1 equ ia". 

Reitera que, para seguir operando, la petición consiste en que di 
m 

chas funciones, que legalmente están radicadas en un organismo que no se creó 

nli. se va a crear, se otorguen a la Dirección de Riego hasta que se arregle to - 
do el problema relativo a las aguas. 

Ante la observación del señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA 

JUNTA, de que la Última disposición del proyecto en estudio preceptúa que "lo 

anterior es sin perjiicio de las funciones y atribuciones que le corresponden 

a la Comisión Nacional de Riego", que viene a ser un tercer organismo, el se- 

ñor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS aclara que esa Comisión es un organismo coordi - 
nador a nivel ministerial, integrado por cinco Ministros, que coordina las 

funciones de las diversas Secretarias de Estado que tienen relación con el agua 

de riego. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, puntualiza que 

el organismo que se pretendía crear era enorme e inoperante. 

El señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON informa que, sobre la base de 

las observaciones planteadas por el Ministerio de 00. PP. y explicadas por * 
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señor Coronel Lyon, se ha preparado un proyecto de alternativa cuyos Consi- 

derando~ son semejantes a los de la iniciativa propuesta, cambiando el arti - 
culada y el título. El título del primitivo era: "Otorga nuevo plazo a Su 

Excelencia el Presidente de la Repúbl ica para ejercer las facultades a que 

se refiere el inciso primero del artículo 295 de la ley 16.640." y el del al 

ternativo dice: "Confiere facultades a la Dirección de Riego de las atribucio 

nes que indica y valida lo actuado por dicha Dirección". 

Lee los artículos 1 O y 2" del y expl ica que 

la segunda norma es similar a la del proyecto pri 

--Se aprueba el texto al ternat ivo 

5:- PROYECTO DE LEY MODlFlCATORlO DE DECRETO LEY No 1.094, DE 1975, SOBRE APLICA- 

ClON DE SANCIONES POR INFRACCION A LAS NORMAS SOBRE EXTRANJERIA. 

El señor RELATOR DE LA SEGUNDA COMlSlON da cuenta de que, sobre 

esta materia, la finalidad de la iniciativa es solucionar dos problemas: en 

primer lugar, las dificultades que presenta la aplicación de las sanciones pe - 
cuniarias que corresponde aplicar por algunas infracciones a las normas conte - 
nidas en el D.L. 1094, en aquellos casos en que los infractores son obreros 

no calificados de países limítrofes que carecen de recursos necesarios para 

pagar las sumas que se fijan que, de acuerdo con el cuerpo legal ya menciona - 
do, corresponden a un sueldo vital mensual de Santiago. Y, en segundo térmi - 
no, resolver la dificultad que se produce por la inexistencia de un registro 

completo de extranjeros, problema que se presenta precisamente porque las per 

sonas que ingresan al país por zonas limítrofes no acuden a la autoridad para 

solucionar su estadía en Chile. 

Para resolver ambas situaciones, el proyecto, en primer lugar, 

agrega un artículo 72 bis, norma que autoriza al Ministro del Interior para 

aplicar, por la vía de la suspensión de la multa, una amonestación por escrito 

siempre que el afectado no sea reincidente y que se trate de infracciones que 

estén contempladas en los artículos 70, 71 y 72 del decreto ley 1.094, precep- 

tos que se refieren especialmente a aquellas personas que desarrollan activida 

des remuneradas sin estar autorizadas para ello, a las que continúan residien- 

do en el país no obstante haber terminado su visa y a no dar cumplimiento a la 

obligación de registrarse, de obtener cédula de identidad y de comunicar a la 

autoridad el cambio de domicilio o de actividades. 

En segundo término, la iniciativa agrega un artículo 77 bis que es - 
tablece que, para la aplicación de las multas que señala el Párrafo I I  del de- 
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de que e l  afectado se presente a l a  au tor idad a r e g u l a r i z a r  su s i tuac ión.  

Asimismo, s u s t i t u y e  e l  i n c i s o  segundo del  a r t i c u l o  79 del  decreto 

l e y  1.094 con e l  o b j e t o  de extender l a s  facu l tades que actualmente t i e n e  e l  

Subsecretar io de l  I n t e r i o r  para reba jar  o aumentar l a  mul ta cuando conoce de 

un recurso que puede interponer e l  afectado por  l a  respect iva sanción. 

La Segunda Comisión Leg is la t i va ,  informante del proyecto, compar- 

t e  l a  idea de l e g i s l a r  sobre l a  mater ia y acogió l a s  observaciones formuladas 

por  l a  Secretar ía de Leg is lac ión  con un cambio en r e l a c i ó n  con e l  recurso, en 

e l  sent ido  de cons iderar lo  como recurso de reconsideración. 

En cuanto a l a  Primeea Comisión Leg is la t i va ,  formuló observación 

en e l  sent ido  de que, como l o s  problemas se presentan pr inc ipalmente en l a s  

zonas l i m í t r o f e s ,  debería descent ra l i zarse  l a  f a c u l t a d  de imponer l a s  sancio- 

nes y r a d i c a r l a  en l o s  lntendentes Regionales de l a  1, X I  y X I I  Regiones, p lan  - 
teamiento que es l ó g i c o  en op in ión  del  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA 

JUNTA. 

Hace presente que, a l  hacer l a  r e l a c i ó n  y a l  conversar con e l  Re- 

l a t o r  de l a  Segunda Comisión, a d v i r t i ó  que l a s  Comisiones Primera y Tercera, 

que no informaron especialmente e l  proyecto, ten ian aportes va l  iosos que ha- 

cer le ,  que son l o s  s iguientes:  l a  Comisión Primera había propuesto un proceso 

de regional ización,  que es v á l i d o  y rea l  para l a s  personas que han v i v i d o  en 

esas zonas e, indudablemente, t i e n e  in terés .  Por o t r a  parte, l a  Comisión Ter- 

cera propuso un t e x t o  s u s t i t u t i v o  y una norma concreta que cons t i t uye  una bu2 

na técn ica  l e g i s l a t i v a .  

Sobre l a  base de l o  a n t e r i o r ,  se e laboró un proyecto a l t e r n a t i v o ,  

a cuyo t e x t o  se da lec tura .  

--Se aprueba e l  

6.- IDEA DE LEGISLAR SOBRE AUTORIZACION A VECINOS DE LA COMUNA DE SANTIAGO PARA 

REPARAR ACERAS. 

E l  señor RELATOR DE LA SEGUNDA C O M l S l O N  LEGISLATIVA informa que 
l a  i n i c i a t i v a  t i e n e  por  o b j e t o  p e r m i t i r  que los  vecinos de l a  Comuna de San - 
t iago, dent ro  de l  p lazo de se i s  meses, reparen a su costa l a s  aceras c o n t i  -- 
guas a sus domic i l i os  p rev ia  au to r i zac ión  de l a  Dirección de Obras Municipa - 
les  de Santiago, quedando exentos de toda con t r i buc ión  o derecho, ya sea f i s -  

ca l  o municipal,  con l a  f i n a l i d a d  de c o n t r i b u i r  a l  cuidado y hermoseamientp 

de l a  Comuna de Santiago. 
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Durante e l  es tud io  de l  proyecto, l a  I I  Comisión L e g i s l a t i v a  r e c i b i ó  r 

una ind icac ión de l a  Primera Comisión en e l  sent ido  de aprobar l a  idea de l e g i s  

l a r  y haciendo suyas l a s  observaciones formuladas por  l a  Secretar ía de Leg is la -  

ción, proponiendo también un t e x t o  s u s t i t u t i v o .  En cuanto a l a  1 1 1  Comisión, 

es p a r t i d a r i a  de no l e g i s l a r .  

--En es ta  pa r te  de l a  grabación no hay cont inuidad con l a  s igu ien te  

casete. 

E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA ac la ra  que e l  o b j e t i v o  

del proyeeto no es que l a  D i recc ión  de Pavimentación r e a l i c e  l o s  trabajos, s i -  

no que como e l l a  no l o s  puede hacer, se a u t o r i c e  t rans i to r iamente  a l o s  vecinos 

para que los  hagan. Por l o  tanto, l a  norma no sa t i s face  e l  problema. 

Ante l a  observación de l  señor MINISTRO DEL INTERIOR de que l a  Direc 

c ión  de Pavimentación no puede e jecu ta r  l a s  obras por  carecer de fondos, p r e c i -  

sa que e l  Alcalde hace v a l e r  dos aspectos: primero, toda l a  t ram i tac ión  burocrá - 
t i c a  que e x i s t e  para r e a l i z a r  l o s  t rabajos,  ya que previamente se requ iere  de 

una propuesta, de pagos. de d iversos derechos, confeccionar e l  presupuesto, apro - 
bación de éste, etcétera,  l o  que, en op in ión  del  Alcalde, desa l ien ta  l a  e jecu - 
c ión  de l a s  reparaciones. En segundo lugar, a l  parecer r e s u l t a  más aconÓmico 

encargar l a  labor  a personal p a r t i c u l a r .  

Por l o  tanto, de acuerdo con e l  proyecto en estudio, l o s  vecinos po - 
dr ían tomar a su cargo l o s  t raba jos  que se pueden encomendar a l a  Dirección de 

Pavimentación, en forma más económica, rápida y t ransi tor iamente.  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, puntua l iza  que se 

o l v i d ó  un aspecto, cual es e l  hecho de que l a  Dirección de Pavimentación envía 

a inspectores a r e c i b i r  e l  t raba jo ,  l os  que cobran e l  20% del  cos to  t o t a l  de l a  

obra, con l o  que se f i n a n c i a  e l  t rabajo.  

Coloca un ejemplo personal: f r e n t e  a su casa l a  vereda no estaba pa 

vimentada; con t ra tó  a una persona a qu ien pagó 50 pesos d i a r i o s ;  compró t r e s  

bolsas de cemento, y e l  t r a b a j o  quedó muy b ien  hecho y l e  s a l i ó  en t o t a l  por a l  - 
rededor de 200 pesos. Aclara que desconocía que habFa que ped i r  permiso munici  - 
pal para hacerlo. Hace presente que s i  ese mismo t r a b a j o  l o  hubiera rea l izado 

l a  Dirección de Pavimentación habría costado muchís imo más. 

Lo que pretende e l  señor Alcalde es que, u t i l i z a n d o  personal de l  Em - 
pko Mínimo, se pueda mejorar sustancialmente e l  estado de l a s  c a l l e s  de Santia- 

go, que se encuentran en pésimo estado de conservación. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, destaca que l a  
i n i c i a t i v a  en debate se r e f i e r e  a l a  reparación de veredas. 

E l  señor MINISTRO DEL INTERIOR man i f i es ta  que e l  Alcalde de Santia- 

go informó que se desea una mayor p a r t i c i p a c i ó n  de l  vec indar io  en l a  conserva - 

@ 
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c i ó n  de l a s  veredas y que, además, muchas personas que construyen sus casas o 

e d i f i c i o s  desean a veces hacer que haya un so lo  paño e n t r e  e l  e d i f i c i o  y  e l  

co lo r ido  de las  baldosas, l o  que a j u i c i o  de l a  au tor idad comunal es muy favo 

rab le  y cons t i t uye  una forma de decorar l as  ca l l es .  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION acota que e l  a r t í c u l o  41 que 

se ha mencionado e s t a r í a  en pugna con e l  hecho de que l a  D i recc ión  de Pavimen 

tac ión  carece de recursos humanos y de medios económicos para estos t rabajos.  

E l  a r t í c u l o  41 genera en e l  fondo un sistema por admin is t rac ión  que supone una 

cant idad grande de personas que in terv ienen en é l ,  l o  que hace que dicha norma 

sea buena en general, pero mala para e l  momento ac tua l  en que ex i s ten  s i t u a c i o  - 
nes que son f á c i l e s  de superar mediante l a  p a r t i c i p a c i ó n  de l a  comunidad en e l  

desa r ro l l o  comunal. 

Agrega que l a  I Comisión propuso aumentar e l  plazo de se is  meses a 

un año a f i n  de que l o s  t raba jos  puedan terminarse y no haya que pror rogar  e l  

tiempo, ind icac ión que considera j u s t i f i c a d a .  

E l  señor ASESOR JURlDlCO DE LA SEGUNDA C O M l S l O N  LEGISLATIVA ind ica  

que es te  organismo tuvo l a s  s igu ientes  razones para proponer e l  rechazo de l a  

idea de l e g i s l a r :  primero, que no se d i v i s a  razón para que l a  au to r i zac ión  que 

se propone o torgar  no se haga extensiva a l a s  demás comunas del  país, ya que 

e l  proyecto en es tud io  só lo  l a  concede a l os  vecinos de l a  Comuna de Santiago, 

y  en segundo lugar, por considerar  un poco fue r te  t a l  vez que, en mater ia de 

bienes nacionales de uso públ ico,  como son l a s  aceras, l o s  p a r t i c u l a r e s  pasen 

a tener casi  un derecho de dominio en c i e r t o  modo, porque e l l o s  van a reso lver  

l a  ca l i dad  de los  mater ia les  que se empleen, l o  que inc luso puede a f e c t a r  e l  

ornato de l a  ciudad ya que puede haber personas que dispongan de recursos para 

pavimentar l as  aceras con baldosas, pero pueden e x i s t i r  o t r o s  que n i  s iqu ie ra  

cuenten con los  medios para co locar les  p i e d r e c i l l a s .  Esto podría p roduc i r  una 

s i tuac ión  d i sc r im ina to r ia ,  además de a f e c t a r  a l  ornato. Estas fueron l a s  razo - 
nes fundamentales que tuvo l a  Segunda Comisión para proponer e l  rechazo de l a  

idea de l e g i s l a r .  

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, expone que a l a  Comi- 

s ión concur r ió  e l  A lca lde de Santiago señor Mekis, quien conoció l as  de f i c ien -  

c ias  señaladas y l a s  d i f i c u l t a d e s  que podrían susci tarse.  

Subraya que l a  mayor preocupación de l a  Segunda Comisión L e g i s l a t i  

va res ide  en e l  p r i n c i p i o ,  e l  precedente que.se sentar ía  sobre esta materia, 

que a su j u i c i o  es bastante trascendente, e l  que también podría extenderse a 

l a  energía e l é c t r i c a  y a una s e r i e  de s e r v i c i o s  púb l icos  que e l  Estado o l a  Mu - 
n i c i p a l i d a d  t ienen l a  ob l i gac ión  de dar  y para l o s  cuales l os  contr ibuyentes 
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se a una s i m p l i f i c a c i ó n  de los  t rámites,  se podría p e r m i t i r  e l  aporte de l o s  

par t icu lares ,  o cua lqu ie r  o t r a  forma de f a c i l i t a r  l a  r e a l i z a c i ó n  de l a s  obras 

que no sea l a  propuesta en e l  proyecto, ya que podrían quedar algunos t raba- 

jos  inconclusos, se podrían co locar  d iversas  cal idades de mater ia les  y podría 

no haber un buen con t ro l  a l  respecto. Además, preocupa e l  hecho de que e l  

contr ibuyente ya está aportando a l a  comuna con sus impuestos. Re i te ra  su 

opin ión en e l  sent ido  de que es p r e f e r i b l e  r e a l i z a r  una s i m p l i f i c a c i ó n  de los  

trámites. 

Recuerda que anter iormente se d i s c u t i ó  en l a  Junta l o  r e l a t i v o  a 

l a  Ordenanza de Construcciones, l a  que a l  parecer no se derogó como era  e l  

propósito, ya que para c o n s t r u i r  una casa cont inúan ex i s t i endo  l a s  mismas t r a  - 
bas y hay una s e r i e  de t rámi tes  que r e a l i z a r .  Esta mater ia se d i s c u t i ó  exten - 
samente en reunión a l  p lan tear  e l  problema e l  a n t e r i o r  M i n i s t r o  de l a  V iv ien-  

da señor Granifo. Sin embargo, en l a  ac tua l idad esa misma Ordenanza sigue f r e  - 
nando l a  construcción económica en e l  país. A su j u i c i o ,  s i  no se rompen l o s  

moldes y l a s  trabas ex is ten tes  mediante l a  s impl i fac ión ,  siempre habrá t r o p i e -  

zos que frenan l a s  d i s t i n t a s  act iv idades.  Por ejemplo, con p e r m i t i r  a l os  ve - 
cirios c o n s t r u i r  l a s  veredas no se soluc iona e l  problema fundamental. Podría 

autor izarse a l a  persona que dispone de medios a rea l  i z a r  aportes, pero no co- 

mo una ob l i gac ión  y, en cambio, e l  o t r o  i nd i v iduo  que no t i e n e  recursos pero 

que paga sus impuestos, debe tener derecho a que l e  construyan l a  vereda. 

Por l a s  razones expuestas, l a  Segunda Comisión opinó en forma nega 

t i v a  respecto del proyecto en d iscusión y p r e f i r i ó  p resentar lo  previamente a 

consideración de l a  Junta. 

E l  señor SUBSECRETARIO DEL INTERIOR d i c e  c o i n c i d i r  con e l  p lantea-  

miento de l  señor General Leigh, pero espec i f i ca  que e l  proyecto no t r a t a  de 

construcciones, s ino  que de reparaciones que, como señaló e l  señor Coronel Lyon, 

corresponden a l a  D i recc ión  de Pavimentación, organismo que no dispone de fon-  

dos para e jecu ta r  l a s  obras. 

Concuerda también en que e l  sistema es engorroso por  requer i rse  de 

una s e r i e  de autor izaciones y o t r o s  t rámi tes  que demoran e l  t rabajo.  En cuan- 

t o  a l a  ca l i dad  de éste, hace presente que e l  proyecto en a n á l i s i s  establece 

este aspecto y prescr ibe  que l a  D i  recc ión  de Pavimentación deberá f i s c a l  i z a r  l a  

obra y que los  t raba jos  que se efectúen deberán tener l a  ca l i dad  normal que t i e  - 
ne l a  vereda, porque como se t r a t a  de una reparación no puede colocarse mate -- 
r i a l  d i s t i n t o  del  que ya hay en l a  vereda. 

En cuanto a l a  p o s i b i l i d a d  de que los  t raba jos  queden inconclucos, 

estima que los  vecinos tendrán in te rés  en rea l  i z a r  l a  reparación, en tan to  que 

actualmente, con todo e l  t r á m i t e  engorroso que ex is te ,  siempre hay b a r r i a l e s  y 

molestias para l o s  peatones por  e l  mal estado de l a s  aceras. En suma, 
solamente de reparar veredad, y no de c o n s t r u i r l a s .  
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El señor GENERAL LEIGH, INTEGRANTE DE LA JUNTA, hace presente que 

el actual Alcalde de Santiago es, a su juicio, ejemplar, extraordinariamente 

ejecutivo, y se pregunta qué sucederia si el día de mañana lo reemplazara otra 

persona que no tuviera esas cualidades y se confiara en que los vecinos reali- 

cen todo este trabajo. Por ello, manifiesta desconfianza en la medida que se 

propone, la que sentaria un precedente inconveniente. 

El señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, apunta que, después 

de escuchar las opiniones vertidas, retira su opinión de no legislar en esta 

materia y se manifiesta partidario de legislar, debiendo especificarse bien 

los detalles. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, considera muy 

atendibles las observaciones de los señores Miembros de la Junta y juzga con- 

veniente devolver el proyecto a Comisión para su reestudio. 

Expone que, normalmente, por ejemplo durante el invierno, las vere - 
das se destruyen a consecuencias del peso de los camiones que descargan combus - 
tibles a los estanques de los edificios y casas, lo que obligaría a los propie - 
tarios de esos inmuebles a reparar las aceras. Sin embargo, opina que también 

es cierto lo aseverado en el sentido de que a veces se reparan determinados tro 

zos de veredas y éstas quedan peor que antes. 

Por lo expue'sto, estima conveniente reestudiar la materia sobre la 

base de los antecedentes proporcionados en la sesión y que se emita un nuevo 

informe sobre el particular. // 
--Se dispone el reestudio del proyecto /' 

7.- IDEA DE LEGISLAR SOBRE REHABlLlTAClON DE NACIONALIDAD CHILENA A DOÑA NELLYDA 

MARIEL BADILLA VALLEJOS. 

El señor MINISTRO DEL INTERIOR propone retirar de Tabla el proyec- 

to por no haber llegado los antecedentes solicitados. 

E1 señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA declara que se recibie - 
ron bar diversos conductos y que se harán llegar a la Comisión. Llegaron al 

Comité Asesor los siguientes documentos: la solicitud original, en copia; el 

certificado de nacimiento que acreddta que la solicitante es chilena; copia de 

un certificado de la Facultad de Filosofía de la Universidad argentina en que 

se acreditan los estudios hechos por la señorita Badilla, y un certificado don - 
de consta que no se le otorgó el título porque en Argentina la actividad marí- 

tima no está reservada al sexo femenino. Da lectura a los antecedentes r 
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t o  del ú l t i m o  c e r t i f i c a d o .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, considera gra- 

ve e l  hecho de que, después de haber renunciado a l a  ciudadanía ch i lena por  

haber ido a r e a l i z a r  estudios a o t r o  país, se p ida l a  r e s t i t u c i ó n  de l a  nacio - 
nal idad chi lena.  En su opinión, estos casos deben e s t a r  p rev i s tos  en l a  Cons - 
t i t u c i ó n  y dar instrucciones para cons iderar los  dentro de l a  Carta Fundamental, 

pues a su modo de v e r  una persona que renunció a su nacional idad ch i lena ya no 

puede vo lve r  a recuperarla, o bien, s i  se 1.a r e h a b i l i t a  como ciudadana de nues - 
t r o  país, e l l o  debe ser  con algunas res t r i cc iones ,  como por ejemplo s i n  tener 

derecho a voto. 

En concepto del  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, r e s u l t a  

extraño e l  caso planteado, porque según l o s  antecedentes, l a  persona renunció 

a su nacional idad debido a que l a s  leyes argent inas exigen ser  nacional de ese 

país para obtener e l  t í t u l o  de Capitán de Pesca, t í t u l o  que después se l e  dene 

gó por ser  mujer. 

--Se dispone l a  devolución de l o s  antecedentes a l a  Comisión 

8.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA PLANTA DE LA MUNICIPALIDAD DE VlFJA DEL MAR 

PARA HABILITAR FUNCIONAMIENTO DE UN SEGUNDO JUZGADO DE POLlClA LOCAL. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, ind ica  que l a  

Tercera Comisión L e g i s l a t i v a  propone mod i f i ca r  e l  t e x t o  de l a  i n i c i a t i v a .  

E l  Re la tor  DE LA SEGUNDA C O M I S I O N  LEGISLATIVA da cuenta de que e l  

ob je t i vo  del proyecto es c rea r  en l a  Planta de Empleados de l a  Munic ipal idad de 

Viña del Mar l o s  cargos de Juez y Secre tar io  Abogado para un segundo Juzgado de 

Po1 i c í a  Local de esa ciudad, juzgado que tuvo su o r igen  en 1974 y nació como 

u n a ( i n i c i a t i v a  de l  Consejo P rov inc ia l  de l  Colegio de Abogados de Valparaíso, l a  

que también h i z o  suya l a  Corte de Apelaciones de dicha ciudad y l a  Mun ic ipa l i -  

dad de Viña. A r a í z  de eso, l a  corporación e d i l i c i a  d i c t ó  e l  decreto correspon - 
diente creando e l  Juzgado y d i v id iendo  l a  j u r i s d i c c i ó n ,  pero como se t r a t a  de 

crear cargos, es to  debe hacerse en v i r t u d  de un decreto ley, proyecto que se so - 
mete a consideración de l a  H. Junta de Gobierno. 

La Comisión L e g i s l a t i v a  Segunda recomienda aprobar l a  idea de l e g i s  - 
lar .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, señala que Ha -- 
cienda no presentó ninguna ob jec ión  a l  respecto, y que en Viña del  Mar se recar  

ga mucho e l  t raba jo  durante e l  período de verano-por e l  aumento de l a  

f lo tan te .  
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El señor ASESOR JURlDlCO DE LA FACH acota que, en la práctica, el 

Juzgado está funcionando de hecho. 

--Se aprueba el proyecto /' 

9.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE FACULTA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PARA REDU- 

CIR CARGOS EN LA PLANTA DEL MINISTERIO DE LA VIVIENDA Y URBANISMO FIJADA POR 

DECRETO SUPREMO No 242, DE 1976. 

El señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON informa que la iniciativa tiene 

por objeto prorrogar el plazo de encasillamiento y facultar al Primer Mandata- 

rio para reducir bs cargos en la Planta del Ministerio de la Vivienda y Urba - 
nismo, iniciativa que tuvo origen en un Mensaje del Ejecutivo, que ingresó al 

sistema legislativo el 23 de junio del presente año y que fue calificada con 

suma urgenc ¡a. 

El proyecto pretende fundamentalmente los siguientes objetivos: pri 

mero, prorrogar el plazo que el artículo 19 del D.L. de Vivienda y Urbanismo No 

242, de 1976, modificado por el decreto ley 1.643, otorgó al Ministro de la Vi- 

vienda para proceder al encasillamiento del personal de su dependencia, plazo 

que venció el 30 de junio pasado y que se propone ampliar hasta el 31 de octu - 
bre próximo en el proyecto primitivo. 

En seguida, tiene como finalidad facultar al señor Presidente de 

la República para que, en el plazo de un año contado desde la fecha de publica 

ción del proyecto en estudio, pueda reducir discrecionalmente los cargos de la 

Planta Nacional y de las Subplantas de dicha Secretaria de Estado, por cuanto, 

conforme a la polÍtica de Gobierno de reordenar los servicios públicos, se ha 

proyectado traspasar al sector privado la cartera hipotecaria con que actual - 
mente cuenta la Dirección del sector vivienda, lo que haría necesario proceder 

a una revisión de la estructura de los cargos y dotación de los servicios. 

El tercer objetivo señalado en el Mensaje es establecer que si, co- 

mo consecuencia de la readecuación señalada en la letra anterior, se eliminaran 

cargos ya previstos conforme al encasillamiento, los funcionarios afectados ten - 
drán derecho a impetrar los beneficios consignados en el inciso segundo del ar- 

tículo 37 del decreto ley 1.305; esto es, pueden seguir gozando, en el plazo de 

seis meses, de la remuneración total. 

Correspondió informar sobre esta materia al Presidente de la Terce- 

ra Comisión, participando también en forma activa en el proceso legislativo el 

Presidente de la Primera Comisión, quien aprobó la idea de 

las indicaciones pertinentes. 
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La Comisión L e g i s l a t i v a  Tercera aprobó l a  idea de l e g i s l a r  y pro-  

puso un t e x t o  s u s t i t u t i v o  en e l  que acoge l a s  s igu ientes  ideas del señor Pre- 

s idente de l a  Primera Comisión: primero, que desde e l  punto de v i s t a  l ó g i c o  

se estima conveniente a l t e r a r  e l  orden del a r t i cu lado ,  dejando como a r t í c u l o  

1" e l  que facu l ta  a l  Je fe  del Estado para reduc i r  l os  cargos de l a  Planta Na- 

c iona l  y de l a s  Subplantas, y como a r t í c u l o  2" e l  que establece e l  nuevo p l a -  

zo para e n c a s i l l a r  o r e e n c a s i l l a r  a l  personal. Luego, de ja r  constancia en f o r  - 
ma expresa que e l  mayor gasto que i r rogue e l  decreto l e y  será de cargo f i s c a l .  

Asimismo, opina que debe e l im inarse e l  a r t í c u l o  3" del  proyecto p r i m i t i v o  pues - 
t o  que l a  norma propuesta no tendr ía  ap l i cac ión  p rác t i ca .  

Además, e l  señor Presidente de l a  I I I  Comisión L e g i s l a t i v a  acogió 

algunas sugerencias de l a  Secretar ía de Leg is lac ión  en cuanto a establecer  ex- 

presamente en e l  a r t í c u l o  1" del t e x t o  p r i m i t i v o  del  proyecto que e l  Presiden 
de - 

t e  de l a  República pueda e j e r c e r  l a  facu l tad  de reduc i r  cargos a través6 tantos 

T- decretos como l o  est ime conveniente dentro de l o s  plazos señalados por  l a  

d ispos ic ión  c i tada.  Asimismo, debe dejarse constancia de que l o s  func ionar ios  

afectados por  l a  supresión de l  empleo tendrán derecho a segu i r  perc ib iendo du- 

rante se i s  meses l a  remuneración t o t a l  que les  haya correspondido en e l  mes i n  - 
mediatamente a n t e r i o r  a l  decreto de reducción, siempre que no reúnan r e q u i s i t o s  

para j u b i l a r .  

Posteriormente, cuando estaba l a  i n i c i a t i v a  para l a  r e l a c i ó n  ante 

l a  Excma. Junta de Gobierno, se r e c i b i ó  un o f i c i o  del  señor M i n i s t r o  de l a  V i -  

vienda en e l  que sost iene l a  necesidad de agregar una norma que contemple e l  

problema de l a s  conversiones que se producen en e l  decreto l e y  242, facu l  tando 

a l  Primer Mandatario para hacer l a s  reconversiones que sean necesarias. En se - 
guida, p lan teó l a  necesidad de señalar que e l  nuevo p lazo de un año a que se 

r e f i e r e  e l  a r t í c u l o  2" del  proyecto se contará desde e l  1" de j u l i o  de 1977 con 

e l  ob je to  de e v i t a r  e l  problema de cont inu idad que realmente se estaba produ - 
ciendo. 

Por encontrar  a tend ib les  l a s  observaciones de l  señor M i n i s t r o  de 

l a  Vivienda, se complementó e l  proyecto p r i m i t i v o  agregando a l  a r t i c u l o  1"  l a  

f rase f i n a l  s igu iente :  "y, consecuencialmente, s i  fuera  necesario, a l t e r a r  l a s  

conversiones señaladas en e l  c i t a d o  decreto supremo", y, luego, en e l  a r t í c u l o  

2" ,  que comienza en l a  s igu ien te  forma: "Establécese un nuevo p lazo de un año", 

se agregaron l o s  términos s o l i c i t a d o s  por  e l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda: "conta 

do desde e l  1" de j u l i o  de 1977". En l o  demás e l  proyecto queda igual .  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, hace r e s a l t a r  que, 

mediante e l  sistema de agregar a Úl t ima hora nuevas f rases y modi f icaciones a 

las  i n i c i a t i v a s  legales, se prolonga demasiado e l  estudiode los  proyectos. Ob- 
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Comisión L e g i s l a t i v a  con as i s tenc ia  de representantes del  M i n i s t e r i o  de l a  V i  - 
vienda y que, s i n  embargo, un d ía  antes de l a  sesión de l a  Junta aparece un 

nuevo t e x t o  que debe es tud iarse  completamente de nuevo y ver  l as  imp l icac io-  

nes que t iene.  Destaca que, con es ta  forma de actuar  que, por  l o  demás, ya ha 

sucedido o t r a s  veces, l o  único que se obt iene es r e t r a s a r  l o s  proyectos, ya 

que no siempre se t r a t a  de modi f icaciones tan s e n c i l l a s  como l a s  que en es te  

momento se están analizando. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, concuerda con 

l o  expresado por  e l  señor Almirante. Hace presente que e l  alcance a l  proyec- 

t o  en es tud io  hecho por  e l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda es más b ien  una amplia - 
c ión  de conceptos y no un cambio en e l  e s p í r i t u  de l a  ley.  Agrega que en es te  

ú l t imo  caso, a l  t r a t a r s e  de un cambio en los  conceptos, l a  orden es que se r e  - 
chace l a  i n i c i a t i v a  y se reestudie. Coincide con l a  op in ión  del señor Almi - 
rante de que l o s  proyectos no pueden l l e g a r  a ú l t i m a  hora. 

--No hay cont inu idad en es ta  p a r t e  de l a  grabación. 

E l  señor SUBSECRETARIO DE LEGlSLAClON apunta que t i e n e  l a s  s i  -- 
guientes observaciones que formular,  que son muy pequeñas: en e l  a r t í c u l o  l o ,  

en e l  fondo, a l  reduc i rse  l o s  cargos del  M i n i s t e r i o  se va a produc i r  una rees - 
tructuración.  E l  decreto l e y  212 señala que todas las  reestructuraciones debe - 
r ían  tener alguna v i sac ión  p rev ia  de CONARA y, por  l o  tanto, se sugiere agre - 
gar l o  s iguiente:  "Dicho decreto deberá ser  informado en conformidad a l  decre- 

t o  l ey  212, de 1973". 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, destaca que to -  

do es to  debe ser  v i s t o  por  CONARA a f i n  de que ese organismo cuente con todos 

los antecedentes que necesita. 

--Se aprueba.el proyecto. 

- -F ina l iza  l a  sesión a l a s  18.30 horas. 

AUGUSTO PINOCHET UGARTE 
General de E j é r c i t o  

R E ~ E  ESCAU~$M~ZA ALVARADO Presidente de l a  Junta de Gobierno. 

~ o i o n e  1 
Secretar io de l a  Junta de Gobierno. 


